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15 декабря –  
память святого пророка Аввакума

Святой пророк Аввакум, один из 12 ма-
лых пророков, происходил из колена Си-
меонова, пророчествовал около 650 года 
до Р. X. Пророк Аввакум предрек разруше-
ние Иерусалимского храма, вавилонское 
пленение и возвращение пленных на роди-
ну. Во время войны с вавилонянами пророк 
удалился в Аравию, где с ним произошло 
следующее чудо. Когда он нес обед жнецам, 
ему встретился Ангел Господень и мгновен-
но перенес его силою своего духа в Вавилон, 
где в это время томился в темнице пророк 
Даниил. Так, пищей, предназначавшейся 
для жнецов, утолил голод гонимый пророк. 
После окончания войны с вавилонянами 
пророк Аввакум вернулся в свое отечество 
и умер в глубокой старости. 

При святом константинопольском царе 
Феодосии Младшем (408–450) были обре-
тены его мощи.

15 декабря – память преподобного Исе, 
епископа Цилканского

Преподобный Исе (Иессей), епископ Цил-
канский, родился в Антиохии Сирийской 
в благочестивой христианской семье. Еще 
отроком он почувствовал влечение к духов-
ной жизни, а по достижении совершенноле-
тия с благословения родителей отправился 
в одну из антиохийских обителей, где подви-

зался тогда преподобный Иоанн Зедазний-
ский.

В числе 13 святых сирийских (каппадо-
кийских) отцов (общая память 7 мая), из-
бранных по жребию преподобным Иоанном 
Зедазнийским (так повелела Пресвятая Бо-
городица), преподобный Исе пришел в Гру-
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зию. Здесь он вместе с другими святыми 
отцами учил народ и наставлял людей в бла-
гочестивой жизни, являя пример святости 
и исцеляя больных.

Слава о подвигах святых 13 сирийских 
отцов возросла в народе так, что католи-
кос-архиепископ Грузии Евлавий (533–544) 
предложил собору епископов избрать на сво-
бодные кафедры некоторых из этих подвиж-
ников. При затруднении, кого именно вы-
брать, так как все были одинаково достойны 
епископского сана, положили взойти на гору 
Заден, где жили подвижники, и избрать тех, 
которые там будут в это время совершать Бо-
жественную литургию. Таким образом стали 
епископами иеромонах Авив и иеродиакон 
Исе, назначенный на Цилканскую кафе-
дру. Прибыв в свою епархию, святитель Исе 
был поражен обилием языческих обрядов, 
обычаев и суеверий. Он ревностно занялся 
восстановлением благочестия, неутомимо 
проповедуя и часто совершая Богослуже-
ния. Труды его дали всходы – в Цилканской 
епархии утверждалось православное благо-
честие, а с ним утвердилась и Церковь Хри-
стова. 

Продолжая свои аскетические подвиги, 
святитель Исе стяжал великие дары молит-
вы и чудотворения. По его молитве именем 
Гос пода Иисуса Христа из реки Ксани отде-
лилась струя воды, которая, следуя движе-
нию святительского жезла, образовала рус-
ло канала и протянулась до храма Пресвятой 
Богородицы (близ Цилкани). Благоустроив 
свою епархию, святитель Исе отправился 
с проповедью Слова Божия к осетинам и дру-
гим горским народностям Главного Кавказ-
ского хребта. Он обходил ущелья и скалы 
с Евангелием и крестом в руках, повсюду 
утверждая Богооткровенное учение.

О близости кончины святитель Исе узнал 
по откровению свыше. Собрав свою паству 

и клир, он преподал духовное наставление, 
приобщился Святых Тайн и с воздетыми 
к небу руками предал свою душу Господу. 
Это произошло в конце VI века (точно изве-
стен день кончины святителя – 18 августа). 
Честные мощи святого Исе, прославленные 
исцелением уже во время погребения его, 
были преданы земле в храме Пресвятой Бо-
городицы в Цилкани, между алтарем и жерт-
венником. Церковь причислила святителя 
Исе к лику святых и установила его память 
2 декабря.

azbyka.ru
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Преподобный Исе, епископ Цилканский
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►

Евангельское чтение
Лк. 18:18–27

И спросил Его некто из начальствующих: 
Учитель благой! что мне делать, чтобы 
наследовать жизнь вечную?

Иисус сказал ему: что ты называешь Меня 
благим? никто не благ, как только один Бог;

знаешь заповеди: не прелюбодействуй, 
не убивай, не кради, не лжесвидетельствуй, 
почитай отца твоего и матерь твою.

Он же сказал: все это сохранил я от юности 
моей.

Услышав это, Иисус сказал ему: еще одного 
недостает тебе: все, что имеешь, продай 
и раздай нищим, и будешь иметь сокровище 
на небесах, и приходи, следуй за Мною.

Он же, услышав сие, опечалился, потому 
что был очень богат.

Иисус, видя, что он опечалился, сказал: как 
трудно имеющим богатство войти в Царствие 
Божие!

ибо удобнее верблюду пройти сквозь 
игольные уши, нежели богатому войти 
в Царствие Божие.

Слышавшие сие сказали: кто же может 
спастись?

Но Он сказал: невозможное человекам 
возможно Богу.

Проповедь на Евангельское чтение
Митрополит Сурожский Антоний

Обращаясь к человеку, хотевшему достичь 
совершенства, Спаситель сказал: Следуй 
за Мной. В то время эти слова были просты; 
они значили оставить все заботы – семью, ра-
боту, призвание, привычки – и пойти вместе 
со Христом по дорогам Святой земли, буду-
чи свидетелем Его чудес, вслушиваясь в Его 
слова, делаясь до самых глубин Его учеником 
и ожидая того, что будет еще впереди, о чем 
никто не знал, кроме Сына Божия, пришед-
шего в мир, чтобы жизнь Свою отдать за этот 
мир.

Но когда эти слова обращены к нам – что 
они значат? Они не могут значить того фи-
зического, телесного следования за Христом 
по путям и дорогам; но Христос нас зовет 
за Собой, войти в вечную жизнь. Когда уче-

ники Иоанна Крестителя поставили Христу 
вопрос: где Ты живешь? – Он ответил: при-
дите и посмотрите. В земном смысле, Он жил 
в какой-то хижине неподалеку от Иордана; 
но в каком-то ином смысле, в том смысле, ко-
торый покорил учеников раз и навсегда, Он, 
как говорится о Боге в Священном Писании, 
жил в свете неприступном, в глубинах Боже-
ства; в том свете, который озаряет всякого 
человека, вступающего в мир и грядущего 
в мир.

И вот Господь нас зовет идти за Собой 
в эти глубины богопознания, в эти глубины 
вечности и жизни. Он Сам нам сказал: жизнь 
вечная в том, чтобы познать Бога и Сына Его 
Иисуса Христа, жизнь в том, чтобы так с Ним 
соединиться, так неразлучно, так глубоко 



Еженедельная приходская стенгазета

4Портал «Православие и мир» www.pravmir.ru

с Ним срастись, стать одно, чтобы мы могли 
сказать: моя жизнь – Христос; Его учение, 
Его пути, Его мысли и Его чувства, Его воля 
и Его судьба – мои, я их принимаю на себя, 
как крест, как Воскресение, как смерть и как 
жизнь, и как путь.

Вот что значит следовать за Христом те-
перь: вслушаться в Его Божественное слово, 
которое очерчивает, указывает нам путь жиз-
ни; и на этом пути, во всем, сколько у нас есть 
сил – но изо всех наших сил – быть ученика-
ми Христа. Но для этого, как и в древности, 
надо освободиться от всего, что иначе делает 
нас рабами, связывает, не пускает в вечную 
жизнь. Об этом каждый из нас должен поду-
мать про себя, потому что у каждого из нас 
есть нечто, что он – хотя не на словах, хотя 
не сознавая, может быть, того, – предпочита-

ет Богу. Для этого надо глубоко всмотреться 
в себя и поставить перед собой вопрос: вот, 
если бы теперь встал передо мной Спаситель 
и сказал: оставь это, это единственная твоя 
преграда между тобой и вечной жизнью – что 
бы мы на это ответили? Оставили бы – или 
сказали бы: Не могу, Господи, прости!?

Вот об этом нам надо подумать, потому 
что мы все призваны следовать за Христом 
во славу вечной жизни; это наше призвание: 
воскреснуть духом, прежде чем в свое время 
мы воскреснем телом, и войти в тайну Боже-
ства, познать Бога, как говорит апостол Па-
вел, подобно тому, как мы сами Им познаны, 
поклониться Ему всей жизнью, всем духом, 
всей истиной своей. Аминь.

 https://azbyka.ru/
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Проповедь на Евангельское чтение
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►

Об отце Викторе К.  
(Из Любушкиной тетради)
Священник Александр Дьяченко 

А батюшка Виктор очень тогда обо мне мо-
лился. Мы с ним как мое дежурство, так и мо-
лебен. Скорби у меня были большие. Пять 
лет надо мной нож висел. Инвалидность 
мне тогда не давали, а заставляли в Москве 
на сердце операцию сделать. Да, слава Богу, 
отвел Господь Своей рукой эту беду. За-
чем мне была нужна такая операция, если 
на восемьдесят процентов после нее грози-
ла парализация. При обследовании у вра-
чей не оказалось какого-то препарата, и они 
мне вместо него, когда ангиографию делали, 
ввели йодистый препарат. Только пять лет 
спустя бывший ведущий хирург признался, 
что сожгли они мне все сосуды. И запретил 
все фрукты, где есть кислота. А я все думала, 
почему у меня такая слабость и я не могу ни-
чего делать? При ходьбе ни с того ни с сего 
ноги подгибаются. Ветеринарная профессия 
тяжелая, кто работал в совхозах, тот знает. 
При неблагополучных родах из коровы нуж-
но плод вытащить, выправить. А в нем до пя-
тидесяти килограммов весу, самое малое – 
тридцать пять. Еще из воспоминаний об отце 
Викторе К. Пришел как-то старик, таким он 
мне показался, и пошел на могилку к отцу 
Александру. Помолился, поклонился, а глаза 
чистые-чистые, небесного цвета. Мысленно 
думаю: вот бы нам сюда такого батюшку, а? 
Господи, дай, а? А вскоре и батюшка оказался 
в соборе. Служить стал. До него у нас ника-
кого народу не было. Пять-шесть старушек, 
а на буднях вообще никого. Батюшка у одно-
го окошка, я – у другого. Молимся. Хоть бы 
Господь прислал, пригнал заблудившихся 
в этой жизни, таких как я. Начали заходить. 
Свечку поставят, походят по собору. Больше, 

больше на праздник стали приходить. Слава 
Тебе, Господи! Молитвы у батюшки Виктора 
были сильные. Когда и куда надо было ехать, 
просила Божьего благословения и пташкой 
летела. Все получалось. И все старался ба-
тюшка, чтобы мне не оставаться голодной. 
Куда бы мы ни приезжали, следил, чтобы 
меня везде покормили. Однажды надумала 
в Рождественский пост «с кружкой» соби-
рать пожертвования на собор в Тулу, к себе 
на родину. Мне хотелось, чтобы мои родные, 
близкие и вообще тульские поучаствовали 
в восстановлении собора. Говорю: «Батюшка, 
а в деревне ведь все на сале варят. Пост Рож-
дественский, что делать?» А он мне, я тогда 
его не поняла, в шутку он мне это сказал или 
всерьез: «А ты перекрести стол и скажи: “Гос-
поди, преврати порося в карася“. И ешь». Ну, 
точно. Приехала, так и есть. Зашла к знако-
мым в деревне, а хозяйка спрашивает: «Бу-
дешь есть? Только у меня все на сале. А хочешь, 
я в подвал сбегаю? Огурцов принесу?» – «Ну 
что ты! В такую погоду тебе еще бегать, обой-
демся тем, что есть». Она вышла, а я помо-
лилась, перекрестилась и все сделала, как 
батюшка благословил. И знаете, я ела крас-
ную рыбу! Да такую вкусную. И вкус, и запах! 
Многие, кто прочитает, посмеются, а неко-
торые и задумаются. Я видела, какой духов-
ный труженик отец Виктор, никогда никому 
ни в чем не отказывал. Кого окрестить, кого 
причастить, кого отпеть, кому что освятить. 
Кто меня о помощи просил, советовала обра-
щаться к отцу Виктору. Он в шесть утра уже 
шел по домам причащать больных. Пешком. 
И со службы домой пешком ходил. На требы 
разве что ездил городским автобусом. Гово-
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рил очень мало. Слова его были только 
«да» и «нет». Никогда никого не ругал. 
Все всем прощал. Однажды умер чело-
век в Балакиреве. Обратились ко мне. 
Вместе работали. Я им советую: по-
просите отца Виктора, поскольку мест-
ный священник отпевать отказался 
из-за того, что покойный – приезжий 
и в храм не ходил. Как узнала, что от-
казали, меня всю вздернуло. Как же 
они так поступают?! Господи поми-
луй... Разве так можно? Своим родным 
так ведь не сделают. Больно было. 
Попросила отца Виктора. Тот отпел. 
Я потом хожу, переживаю за батюшку. 
Опять бы беды не нажить. И так напа-
док на него было достаточно, враг, тот 
никогда не дремлет. Сказала сыну, чей 
родитель умер: «Ты скажи, что покой-
ный еще при жизни хотел, чтобы его 
отпел батюшка Виктор». Так про «вся-
кий случай» предупредила. Прихожу 
в собор, у отца Виктора день ангела. 
Матушка Раиса стол собрала, почтить 
святого мученика Виктора и княги-
ню чешскую Людмилу. Сидим за сто-
лом, батюшка потом и говорит всем: 
«Был я недавно в Балакиреве, покой-
ника отпевал. Оказывается, еще при 
жизни тот хотел, чтобы я его отпел». 
Я так и села, не встать. А он на меня посмо-
трел, я и успокоилась. Поехали в Балакирево 
на автобусе, дом надо было освятить. Дого-
ворились, а машина сломалась. Что делать? 
Батюшка сказал: на автобусе поедем. Иску-
шение такое было. Автобус битком. Народу, 
как селедок в бочке. Ужас, дышать нечем. До-
ехали и вышли даже раньше, дышать нечем 
было. Батюшка и говорит: «Вот почему ло-
мается транспорт. Разве можно было столько 
народу набивать?» Пришли, освятили. А там 
рядом с теми людьми их родственники жили, 
и у них тоже освятили. Очень труженики 
были эти люди, коровок держали. Местные 

хорошие люди. Любимые мои были. Батюш-
ка освятил, а я у них потом родной стала, 
и они мне потом молочко, творожок давали. 
И автобусы потом пошли к нам в Балакирево 
через каждые тридцать минут. Да какие удоб-
ные! Вот как молитвами батюшки Господь 
все управил. А сколько раз отец Виктор своей 
молитвой меня от смерти спасал. Божий был 
служка!

Из книги «Встречи – расставания»  
Издательство «Никея» 

Печатается в сокращении

Фото: pxhere.com

Об отце Викторе К.
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Вопрос священнику
«Не хочу работать, как объяснить 
это мужу?»

«Муж недавно в разговоре намекнул, 
что, мол, мне пора бы уже искать рабо-
ту, так как ребенок пошел в детский сад 
на полный день, есть ипотека и цены 
растут, ему одному тяжело обеспечи-
вать семью. После этого разговора 
я очень расстроилась, о семейной жиз-
ни у меня были совсем другие пред-
ставления – муж обеспечивает, жена 
занимается детьми и домом, так было 
у моих родителей. Как объяснить мужу, 
что женское предназначение от Бога – 
семья, а не работа?»

На вопрос отвечает священник  
Александр Ситников:

– Во-первых, я думаю, что не нужно впле-
тать в семейные отношения вот эти представле-
ния о том, что как будто бы Бог предопределил 
женщин на семью и домашнюю работу. Все-та-
ки это скорее не божественное установление, 
а просто традиционное представление о семье, 
потому что в Библии мы находим женщин, ко-
торые вели за собой народ, то есть женщин-ли-
деров, которые не занимались семейным оча-
гом и на это были вдохновлены именно Богом.

Нужно понимать, что традиционное пред-
ставление о семье включает в себя тяжелый 
труд, с которым было связано домохозяйство. 
Это сейчас все более-менее налажено техниче-
ски, хотя и в наши дни женщина много тру-
дится дома, но гораздо меньше, чем это дела-
ла раньше.

Поэтому первый момент – когда вы буде-
те разговаривать со своим мужем, не давите 
на него авторитетом Бога, не говорите, что 
Он мне как женщине повелел сидеть дома 
и следить за детьми. Так делать не стоит.

Наверное, нужно зайти с той стороны, что 
вы бы хотели, чтобы было именно так – как 
у ваших родителей. Но здесь опять же стоит 

вопрос – кто все-таки был инициатором того, 
что ребенка отдали в детский сад? Если вы 
не собираетесь выходить на работу, то тогда 
для чего отдавать ребенка в сад? Пусть тогда 
он находится рядом с вами, занимайтесь его 
воспитанием, наверное, это будет более чест-
но, раз вы считаете, что воспитание детей вам 
подходит больше.

Я сейчас не говорю, что это плохой вы-
бор или хороший, это нормально, хотя не все 
женщины так рассуждают, даже не все жены 
священников так считают. Я знаю таких, кто, 
наоборот, когда ребенок достигает возраста, 
когда его можно отдать в детский сад на пол-
ный день – с радостью идут на работу, потому 
что это их стихия, для них это очень важно, 
не столько даже обеспечивать себя, сколько са-
мореализовываться – в общении, в развитии.

Но есть люди другие, как автор вопроса. 
Действительно, для нее это будет наверное 
приятнее, полезнее, более привычно. Но тог-
да действительно нужно говорить с мужем 
о том, что она бы хотела трудиться таким об-
разом, вкладывать в наш общий семейный 
капитал свои усилия и это тоже важная часть, 
потому что на одних деньгах семья не удер-
жится, но при этом, да, она должна понимать, 
что будет честно заниматься не только бытом 
и хозяйством, но и ребенком.

Ну и тут в разговоре с мужем можно смело 
ссылаться на Бога, говорить о том, что, да, мо-
жет нам не будет хватать денег, но Господь 
поможет. В этом случае и во всех случаях луч-
ше надеяться на Бога, даже если оба супруга 
работают и зарабатывают кучу денег, все рав-
но лучше всегда возлагать упование на Бога 
и на Его заповеди. Ну и стоит сказать, что та-
кие вопросы лучше всего решать совместно 
друг с другом и если все-таки остается како-
е-то непонимание, какая-то недосказанность, 
то уже в этом случае обращаться к третьему 
лицу, будь то семейный психолог, священник, 
но идти туда вместе.

Дзен. Правмир
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Сразу после рождения Лилиане удалили большую 
часть кишечника

Лилиана – третий ребенок в семье. «Теперь 
у нас будет и дочка!» – радовались родители. 
Но счастье длилось недолго. На третий день 
после рождения состояние Лили резко ухуд-
шилось. У нее началась рвота, а на памперсе 
мама заметила следы крови. 

Врачи Степногорска в Казахстане, где ро-
дилась Лилиана, диагностировали у малыш-
ки кишечную непроходимость и боялись, что 
она может умереть в любой момент. Обследо-
вание показало, что у девочки синдром Лед-
да – аномалия поворота кишечника. Сдавлена 
12-перстная кишка, как следствие – задержка 
стула, сильные боли в животе, а из-за кишечной непроходимости начался некроз тканей.

Лиле сделали операцию. После резекции у девочки от двух с половиной метров кишечника 
осталось всего 40 сантиметров. Несмотря на лечение Лиля всё никак не прибавляла в весе. Ей 
не помогло даже внутривенное питание, наоборот, развилась сильнейшая аллергия. 

За помощью пришлось обращаться в Москву. Лечение в Филатовской больнице согласился 
оплатить один из благотворительных фондов Казахстана. Так трехмесячная Лилиана оказа-
лась в России. Здесь ей назначили препарат для парентерального питания «СМОФКабивен», 
который хорошо подошел. 

В Москве за месяц Лиля набрала более полутора килограммов и подросла на шесть сан-
тиметров. Ближайший год малышке придется быть на внутривенном питании, нужно ждать 

пока кишечник нормально заработает, но ей уже можно возвращаться 
домой. Проблема лишь в самом питании. Получить его в Казахстане 
семья не сможет. Его просто нет в наличии. Местный благотворитель-
ный фонд оплачивает только лечение, но не закупку препаратов или 
расходных медицинских материалов из-за рубежа. А без всего этого 
девочка не выживет. Пожалуйста, помогите Лилиане!

Вы можете помочь, отправив СМС  
с суммой пожертвования на короткий номер 8916.


